
Aus der Ortschaftsratsitzung vom 04.03.2025 
 
 
Bolzplatzprojekt 
Im Rahmen des Bolzplatzprojektes werden von der SGM Nellingen Aufhausen gebrauchte 
Tore für 600 Euro beschafft.  
 
Jahresbericht der Feuerwehr Türkheim 
Löschzugführer Daniel Hartinger stellte an der OR-Sitzung seinen Jahresbericht vor. 
Aktuell gibt es 20 aktive Mitglieder, darunter 2 Frauen. Er gibt einen Überblick über die 
Aufgaben und Ereignisse des vergangenen Jahres und einen Ausblick auf 2025. 
OVin Albrecht spricht die Umkleidesituation für Frauen bei der Feuerwehr an und betont den 
Bedarf an Verbesserungen sowie Erweiterungen der Räumlichkeiten. 
 
Haushaltsanträge 2025 – Stellungnahme der Verwaltung 

OVin Albrecht informiert das Gremium, indem sie die vorhandenen Anträge nacheinander 
auflistet:  
Das Energiekonzept, der Umbau Gemeindehaus, Aussensanierung Schulhaus und 
Instandsetzung der Verbindungsstraße Türkheim nach Oppingen sei derzeit nicht vorgesehen 
Das ELR-Programm für alle betroffenen Stadtbezirke wird auf Antrag mehrerer Fraktionen im 
Gemeinderat auf die Tagesordnung genommen.  
Bei dem Pumptrack am Bolzplatz fehle noch eine geeignete Planung. 
Beim Antrag Aussen- und Innensanierung des Rathauses wird die Toilette im Zuge einer 
Brandschutzmaßnahme des angrenzenden Kindergartens mit ertüchtigt. Die Sanierung von 
Fassade und Dach ist für 2026 vorgesehen 
Wasseranschluss für den Kindergarten-Spielplatz: Hier wird versucht, über die Nachbarn 
einen privaten Wasseranschluss zu finden und über Pacht- oder Mietverhältnisse zu agieren. 
Derzeit in Prüfung befinde sich die Erweiterung des Feuerwehrmagazins. Hier benötige man 
Räume für die Umkleide der Frauen und für den Aufenthaltsraum. 
 
Friedhof – Erweiterung Urnengrabanlagen und Instandsetzungen 
Zum Thema Friedhof berichtet OVin Albrecht, dass eine Erweiterung der Urnengrabanlage 
notwendig sei und die Planung durch das Sachgebiet 2.4 der Stadtverwaltung erfolgen 
werde. Sie informiert über die aktuelle Situation der Baumgräber und die Möglichkeit, diese 
optisch durch kleine Hecken abzugrenzen. 
OVin Albrecht informiert über den Vorschlag des Friedhofsamtes, das Feld neben der 
Aussegnungshalle, im Anschluss an die bestehenden Baumgräber, für weitere 
Baumbestattungen zu nutzen.  
ORin Rehm-Kraft berichtet, dass der derzeitige Baum, an dem aktuell Beisetzungen 
stattfinden, krank ist und vermutlich ersetzt werden muss. Sie betont die Möglichkeit, einen 
neuen, größeren Baum zu pflanzen und die Erweiterung so zu gestalten, dass sie auch 
optisch ansprechend sei. 
Das Gremium spricht das Problem der durch Wurzeln aufgeworfenen Pflastersteine am 
Eingang vom Parkplatz an und schlägt vor, das Pflaster neu zu verlegen. Zudem wird die 
Idee geäußert, links vom Eingang neue Bäume zu pflanzen. 
Die unebenen Waschbetonplatten entlang der Gräber sollen ebenfalls dem Friedhofsamt 
gemeldet werden. 
 
Grünabfälle auf dem Friedhof 
OVin Albrecht spricht das Problem an, dass Grünabfälle auf dem Friedhof Türkheim 
unzulässig entsorgt werden. OVin Albrecht erklärt, dass die Ablageorte für Grünabfälle 
ausschließlich für die Friedhöfe gedacht sind. Es wird diskutiert, ob ein Hinweisschild hilfreich 



sein könnte. OR Maurer schlägt vor, das Thema im Mitteilungsblatt zu kommunizieren, um 
die Bürger zu informieren 
 
Anträge an die Jagdgenossenschaft 
Die Ortsverwaltung beantragt bei der Jagdgenossenschaft den Betrag von 2.500 Euro für die 
Umgestaltung der öffentlichen Beete in der Ortsmitte. 
 
Feldwegbegehung 
Die Feldwegbegehung findet am 25.03.25 um 16 Uhr statt. Hier wurde der Feldweg 
Türkheim nach Sportplatz Aufhausen mit aufgenommen. 
 
Jugendraumvertreter 
OR Bopp und OR Kohn bleiben Jugendraumvertreter. Eine Sitzung wird zusammen mit dem 
JR vereinbart. 
 
Putzaktion „Geislingen räumt auf“ 
Hier beteiligt sich Türkheim wieder unter Federführung von OGV und Türkheim aktiv. Die 
Putzete findet am 22.03.2025 statt. Treffpunkt ist um 9 Uhr. 
 
 
Die nächste Sitzung des Ortschaftsrats findet am 6. Mai 2025 statt. 
 
Sylvia Krieger, Schriftführerin 
 
 


